

# **Dr. Daniel K. Darko, Évangile de Luc, Session 6, Jean et la préparation de Jésus, Luc 3:1-4:13**

© 2024 Dan Darko et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Dan Darko dans son enseignement sur l'Évangile de Luc. Il s'agit de la session 6, Jean et la préparation de Jésus, Luc 3:1-4:13.

Bienvenue aux conférences bibliques en ligne sur l'Évangile de Luc.

Jusqu'à présent, nous avons étudié les récits de l'enfance, et nous avons terminé le récit de l'enfance dans la dernière leçon. Nous passons maintenant au chapitre 3 de Luc, et nous irons du chapitre 3 de l'Évangile de Luc jusqu'au tout début du chapitre 4, que j'appelle Jean et la préparation de Jésus. Nous examinerons d'abord le ministère de Jean-Baptiste.

Dans Luc, vous découvrirez que le ministère de Jean-Baptiste se termine lorsque le ministère de Jésus atteint son plein potentiel, contrairement à Matthieu, où parfois les deux travaillent ensemble à un moment donné. Dans Luc, le ministère de Jean se termine lorsque celui de Jésus commence. Commençons donc par examiner le ministère de Jean dans Luc chapitre 3. Si je devais le situer dans le cadre du ministère de Jean, je le placerais dans ce cadre.

Je vais vous montrer le début du ministère de Jean à partir du chapitre 3, versets 1 à 6. Le chapitre 3, versets 7 à 9, sera le ministère de prédication de Jean. Et puis, si je devais faire un plan, je continuerais en examinant l'instruction éthique de Jean au chapitre 3, versets 10 à 14, suivie de la prédiction de Jean sur celui qui vient, le fort, celui qui sera Jésus. Et puis, nous examinerons l'emprisonnement de Jean, qui se poursuivra pour préparer les dons pour la venue de Jésus.

Commençons donc par le début du chapitre 3, alors que nous entrons dans l'évangile de Luc. Laissez-moi vous avertir que le début du chapitre 3 contient tous ces noms compliqués, et il est utile de savoir où ils se trouvent et où ils se trouvent. J'ai donc mis une carte pour que vous puissiez y jeter un coup d'œil rapide, même s'il sera toujours assez difficile de savoir où se trouvent ces choses.

En la quinzième année du règne de Tibère César, Ponce Pilate était gouverneur de Judée, Hérode tétrarque de Galilée, son frère Philippe tétrarque de la région d'Iturée et de Trachonitide, et Lysanias tétrarque d'Abilène. Si vous suivez cette carte que je vous ai présentée, je n'ai pas beaucoup de temps pour la regarder, mais si vous regardez le nord-est de la Galilée, vous avez quelques références à suivre et puis plus haut, directement vers l'ouest, au nord-ouest de la Galilée, vous avez la Phénicie, la Syrie et l'Iturée. Luc essaie de situer qui est un dirigeant à quelle époque, et Luc

essaie également de nous parler du ministère de Jean et, d'ailleurs, de Jésus plus tard ; le contexte historique est tel qu'il faut les situer dans l'Empire romain.

Ces événements se déroulent dans une toute petite région de l'Empire romain appelée Palestine. La Palestine comprend les régions de Galilée, de Samarie et de Judée, dont Jérusalem est la base centrale. Luc commence le récit de Jean au chapitre 1, chapitre 3, versets 1 à 6, et je lis, en particulier à partir du verset 2. Pendant le sacerdoce d'Anne et de Caïphe, la parole de Dieu fut adressée à Jean, fils de Zacharie, dans le désert.

Il alla dans toutes les contrées des environs du Jourdain, prêchant le baptême de repentance pour le pardon des péchés, selon qu'il est écrit dans le livre des paroles du prophète Ésaïe, la voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, aplanissez ses sentiers ; que toute vallée soit comblée, que toute montagne et toute colline soient abaissées, que les chemins tortueux deviennent droits, que les escarpements deviennent des chemins aplanis, et que toute chair voie le salut. Verset 7 : Il dit donc à celui qui était crucifié et qui était venu pour être baptisé par lui : Race de vipères, qui veux-tu fuir la colère à venir ? Produis des fruits dignes de la repentance, et ne te mets pas à dire en toi-même : Nous avons Abraham pour père ! Car je te le dis, Dieu peut de ces pierres-ci susciter des enfants d'Abraham.

Dès maintenant, la hache est mise à la racine des arbres. Tout arbre donc qui ne porte pas de fruit est coupé et jeté au feu. Voyez donc ce que fait Luc ici.

Luc nous montre à la fin du chapitre 1 que Jean a grandi et qu'il est parti vivre dans le désert. Ici, au chapitre 3, il nous dit que la parole du Seigneur lui fut adressée. Et la parole du Seigneur fut adressée à Jean pendant qu'il était dans le désert.

Ces événements se sont tous déroulés dans ce contexte historique particulier. Le ministère de Jean dans Luc va être caractérisé selon le modèle de la tradition prophétique de l'Ancien Testament. En fait, Luc Timothy Johnson, dans son livre *Prophetic Jesus*, a essayé d'expliquer plus en détail comment comprendre Luc et agir selon la tradition prophétique de l'Église primitive.

Luc nous rappelle que cet homme dont nous parlons, appelé Jean, sera et commencera son ministère près du Jourdain. Il prêchera la repentance et attirera beaucoup de gens qui viendront à lui. Oui, c'était le même Jean dont nous avons parlé au chapitre 1. C'était le même dont nous avons parlé, étant le fils de Zacharie et d'Élisabeth.

Il prêchait et faisait des choses que nous ignorions autrefois. Dans le judaïsme du Second Temple, nous ne savions rien d'une tradition courante selon laquelle les gens

baptisaient les gens dans les rivières et tout ça. Nous savons qu'il y a des bains rituels.

Mais ce type en particulier , Jean-Baptiste, je pense que s'il devait apparaître dans votre village, vous auriez un problème avec lui. À cause de la façon dont il est décrit, il s'habille bizarrement. Il mangeait des sauterelles et du miel.

Imaginez à quoi ses dreadlocks ressembleraient. Parlons maintenant de la douche ; il vivait dans le désert. Alors imaginez-le arriver, et il vient et dit, vous devez vous repentir de vos péchés.

Mais d'une manière ou d'une autre, Luc nous dit que l'Esprit de Dieu agissait à travers cet homme. Il a attiré beaucoup de gens à lui et il a prêché un message de repentance. Ceux qui sont venus à lui ont entendu clairement ce qu'il disait et se sont repentis de leurs péchés.

Lorsqu'ils se repentent, il les baptise de manière symbolique, en disant que les personnes âgées sont immergées et lavées dans l'eau. Lorsqu'il les fait sortir de l'eau, ils commencent une nouvelle vie et vivent une vie de repentance. Pour Jean, l'un des mots clés de son ministère est la repentance.

Il est très important de comprendre le baptême de Jean, le ministère de Jean dans le contexte de la repentance du péché. La repentance des mauvaises actions qui affectent la relation de l'homme avec Dieu et avec les autres. La repentance ne concerne pas seulement ce que l'on doit faire en termes de relation avec Dieu, mais elle concerne aussi la justice, l'équité, la bonne contribution à la société et la façon dont on traite les gens au quotidien, comme nous le verrons.

En ce qui concerne le baptême de Jean en particulier, comme il ne s'agit pas d'une tradition aussi courante que nous le savons, les érudits s'arrêtent parfois pour se demander d'où vient cette tradition. Peut-être n'avons-nous pas besoin de le savoir, mais nous savons simplement que le personnage dont nous lisons l'histoire, Jean, était un personnage qui fonctionnait comme un prophète dans la tradition juive. D'une manière ou d'une autre, les gens reconnaissaient son ministère comme tel, car ils pouvaient voir quelqu'un parler de Dieu, de Dieu et pour Dieu, entendre ses paroles et être prêts à se repentir et à se soumettre pour qu'il puisse les baptiser. Howard Marshall, écrivant sur le baptême de Jean, déclare que le baptême était considéré comme un rituel extérieur qui signifiait l'effacement du péché.

La mention de la repentance montre que, comme d'autres ablutions rituelles juives, elle était considérée comme une action symbolique inefficace sans une attitude extérieure appropriée. Ainsi, Jean appelle à la repentance, il baptise et, lorsqu'une personne vient du baptême, elle doit démontrer un style de vie qui correspond à cette repentance. Permettez-moi de souligner quelques points concernant le

ministère et l'enseignement de Jean alors que nous réfléchissons à son ministère en général.

J'ai déjà un peu parlé de son caractère. Luc dit simplement qu'il a grandi. Matthieu nous en dit plus sur la façon dont il mangeait et sur la façon dont il se comportait lui-même et les autres.

Mais le public de Jean était composé de gens qui étaient censés croire au baptême. Ils croyaient que s'ils étaient baptisés, ils seraient effectivement sauvés du jugement de Dieu. Leur repentir détournerait ou éviterait les réactions punitives de Dieu.

Nous savons aussi que le point central de son message est la repentance, et il prêche sur un ton très dur, appelant les gens de différents niveaux sociaux à se repentir de leurs péchés. La meilleure définition de la repentance que j'aie jamais lue est celle que j'ai lue il y a plusieurs années, peut-être plus de 20 ans. Il y a beaucoup de points sur lesquels je ne suis pas d'accord avec cet auteur en particulier, mais sa définition de la repentance était si concise et précise que je l'ai mémorisée.

Et c'est JW McGarvey qui le dit. Dans son commentaire sur le livre des Actes, JW McGarvey définit la repentance comme suit : le changement de volonté est provoqué par la tristesse du péché et conduit à la transformation de la vie.

Selon McGarvey, la repentance est un changement de volonté provoqué par le regret du péché et qui conduit à la transformation de la vie. Et je pense que cela résume ce que Jean prêche ici. Dire simplement que je suis désolé pour mes péchés n'est pas suffisant.

Dire simplement que je viens pour être baptisé ne suffit pas. Si vous regrettez vos péchés et que vous êtes baptisé, cela devrait conduire à une transformation de votre vie. Jean appellera les gens de la société, qu'ils soient soldats ou collecteurs d'impôts, à se repentir des abus qu'ils commettent.

Pour Jean, cette mise en garde est même un avertissement fort. Le jugement est inévitable si les gens ne se repentent pas de leurs péchés. Le jugement et le jugement de Dieu viendront.

Dans les versets 10 à 14, il s'adresse à différents groupes de personnes pour leur demander de changer leur mode de vie. Regardez le verset 3 à partir du verset 10. Et la foule lui demande : « Que ferons-nous donc ? » Et lui, Jean-Baptiste, leur répondit : « Celui qui a deux tuniques à partager avec celui qui n'en a pas, et celui qui a de la nourriture, qu'il fasse de même. »

Des publicains vinrent aussi pour se faire baptiser et lui dirent : Maître, que devons-nous faire ? Il leur dit de ne pas prélever plus que ce qui leur est permis. Des soldats

lui demandèrent aussi ce que nous devions faire. Il leur répondit : N'extorquez de l'argent à personne, par menace ou par fausse accusation, et contentez-vous de votre solde. Jean continuera à l'expliquer sur une pierre très, très haute.

Mais en résumé, permettez-moi de résumer ce qui suit. En ce qui concerne la pauvreté, qui est un thème majeur dans Luc, le message de Jean et la préparation à la venue du Messie y font référence. Soyez généreux envers ceux qui ont besoin de vêtements et de nourriture.

Si vous en avez, partagez-le. Le repentir doit conduire à des actions concrètes. La justice et l'équité sont importantes.

Si vous êtes collecteur d'impôts de métier, ne prélevez pas plus d'argent que ce que vous êtes autorisé à faire. N'utilisez pas votre connaissance du système fiscal pour le voler. Si vous êtes un membre de la police et un soldat, veillez à ne pas abuser de votre pouvoir, à ne pas extorquer de l'argent aux gens, à ne pas les accuser à tort, à ne pas porter d'accusations qui n'existent pas, juste pour montrer que vous êtes puissant.

Jean abordait des problèmes sociaux concrets en préparation du ministère de Jésus. Vous vous demandez peut-être dans quelle mesure Jean préparait le terrain pour le ministère de Jésus ? À bien des égards, le caractère unique du ministère de Jean et le thème de la repentance qu'il abordera sont la raison pour laquelle, lorsque Jésus viendra et appellera les gens à se repentir de leurs péchés et enseignera sur certaines de ces questions, les gens seront prêts et disposés à accepter le message du Messie, Jésus. Jean fait spécifiquement référence aux soldats dans son message au verset 14 du chapitre 3, leur demandant de rester loin de l'extorsion.

La question qui se pose est la suivante : à quel genre de soldats Jean aurait-il l'occasion de s'adresser directement ? Trois points de vue ont émergé de cette question. L'un d'eux suggère que les soldats en question sont des soldats romains qui répondront à un prophète juif. Si tel est le cas, nous supposons ici que les Gentils répondront à un prophète juif et viendront se faire baptiser par un prophète juif conformément aux coutumes juives parce qu'ils savent que c'est la bonne chose à faire.

Ce point de vue n'est pas le plus répandu. En d'autres termes, il est partagé par un certain nombre de personnes. Une autre opinion suggère que les soldats en question pourraient être des forces d'Hérode Antipas, qui pourraient être basées en Pérée.

Si tel est le cas, leurs convictions religieuses s'aligneront sur ce qui se passe et Jean les appellera à la repentance, ou bien ils lui demanderont d'abord ce qu'ils doivent faire. Jean saisira l'occasion de leur dire quoi faire. De plus en plus de spécialistes semblent suggérer que les soldats en question ici seront des auxiliaires juifs qui

assureront généralement la police et la protection des collecteurs d'impôts pendant qu'ils accomplissent leurs tâches. Si tel est le cas, alors la référence aux collecteurs d'impôts et aux soldats aura du sens car ils se trouveront souvent ensemble dans la même zone.

Quoi qu'il en soit, le message de Jean ne doit pas être manqué. Que vous soyez soldat ou collecteur d'impôts, faites ce qui est juste lorsque vous prétendez vous repentir. De nos jours, lorsque nous pensons aux disciples de Jésus, j'aimerais parfois que Jean-Baptiste nous dise et nous appelle à faire ce qui est juste.

Vous vous demandez peut-être pourquoi. De nos jours, dire que vous êtes chrétien ne signifie pas que vous vivez et aimez la justice et l'équité, que vous faites ce qui est juste, que vous parlez de ce qui est juste et que vous vous engagez avec les autres avec respect. Il y a trop de gens qui pensent que la repentance signifie que je règle mes problèmes avec Dieu, et que ce qui se passe entre moi et mes semblables n'a aucune importance. Le message de Jean-Baptiste nous renseigne sur la compréhension de la repentance ici.

La repentance n'est pas une question de choix : je règle mes problèmes avec Dieu, et c'est tout. Non, je règle mes problèmes avec Dieu, et parce que je règle mes problèmes avec Dieu, je peux maintenant traiter les personnes qui sont faites à l'image et à la ressemblance de Dieu de la manière dont elles méritent d'être traitées, avec équité et respect. Et chaque fois que je ne traite pas bien ces personnes, je détruis ou je viole les règles d'engagement dans ma relation avec Dieu qui les a faites à son image et à sa ressemblance. La conviction religieuse qui dit que je ne peux que m'adresser à Dieu et faire ce que je veux autour de moi va à l'encontre du ministère de Jean-Baptiste et du récit de Luc sur ce que l'Évangile implique à mesure que nous avançons.

Jean parlera ensuite, au chapitre 3, des versets 15 à 18, de la venue du plus fort. Comme le peuple l'attendait, tous s'interrogeaient au sujet de Jean et se demandaient s'il n'était pas le Christ. Jean répondit à tous : Moi, je vous baptise d'eau ; mais il vient celui qui est plus fort que moi, et je ne suis pas prêt à délier la courroie de ses sandales.

Il vous baptisera du Saint-Esprit et de feu. Il tient à la main son van pour désigner son aire de battage et pour amasser le blé dans le grenier. Il brûlera la paille dans un feu qui ne s'éteint pas.

Alors, avec beaucoup d'autres brigands, il annonçait la bonne nouvelle au peuple. Mais Hérode le tétrarque, qu'il avait repris à cause d'Hérodiade, femme de son frère, pour tous les méfaits qu'il avait commis, ajouta encore à tout cela, enfermant Jean dans la prison. Or, comme tout le peuple se faisait baptiser, et que Jésus, lui aussi, était baptisé, pendant qu'il priait, les ciels s'ouvrirent, et le Saint-Esprit descendit sur

lui sous une forme corporelle comme une colombe. Et une voix fit entendre du ciel: Tu es mon fils bien-aimé.

Avec toi, je suis bien content. Jean a prêché sur la venue du Plus Fort. Jean parle du Messie qui vient.

Le Messie est plus puissant. Jean est même indigne de délier ses chaussures. Le Messie vient avec le Saint-Esprit et le feu.

Oh, si vous êtes charismatique, je sais ce que vous pensez. Vous pensez que le Saint-Esprit et le feu sont les langages traditionnels que nous utilisons. Mais laissez-moi m'arrêter ici pour vous dire quelque chose.

Dans l'Évangile de Luc, la référence au Saint-Esprit et au feu n'est peut-être pas ce que vous pensez. Le Saint-Esprit, oui, et que signifie le feu ? Le jugement. Le feu n'est pas, oh, le feu de Dieu qui vient s'abattre sur la tête des gens, et ils vont, oui, parler en langues.

Non. Le Saint-Esprit et le feu, c'est le Saint-Esprit et le jugement. Ici, on nous dit qu'il parle même de la hache qui est déjà prête à couper l'arbre qui ne porte pas de fruit.

Le jugement est en cause. En d'autres termes, Jean appelle à la repentance parce que l'absence de repentance attire le jugement de Dieu. L'absence de repentance attire des représailles punitives de la part de l'agent divin qui contrôle notre monde.

Selon Marshall, les sources juives montrent qu'au premier siècle, l'effusion de l'Esprit dans les derniers jours pouvait être comprise comme un moyen de purification et de salut ou comme un moyen de jugement par le feu. L'association du Messie avec le don du Saint-Esprit est moins clairement attestée. Lorsque Jean dit qu'il vient avec le Saint-Esprit et le feu, il vient comme celui qui purifie, qui purifie lorsque les gens se repentent et qui juge également.

Jean sera en prison, et il sera emprisonné par Hérode parce qu'il était très ferme sur ce qu'Hérode avait fait de mal, en enlevant la femme de son frère. Et c'était un problème. Et avec l'inceste, Jean ne va pas s'arrêter parce que le message de repentance ne devrait pas être un message qui permettrait à quelqu'un de pouvoir être sélectif et de dire : vous ne pouvez pas transmettre ce message aux puissants.

Quand Hérode a renvoyé sa femme, Athéna, pardon, quand Hérode a renvoyé sa femme, la fille du roi d'Arabie Arétas, il a épousé Hérodiade, qui était sa nièce et l'ancienne femme de son frère. Cela a incité Jean, sachant que ce n'était pas culturellement approprié et religieusement juste, à réprimander Hérode. Son courage était le courage d'un vrai prophète.

Mais Hérode se mit en colère, et il se mit en colère contre lui et le fit emprisonner. Nous savons qu'Hérode le tuera. Mais pour en revenir au ministère de Jean, Jean sera si clair, si courageux dans la transmission du message de Dieu que beaucoup seront attirés par lui et viendront se faire baptiser.

Et Luc nous dit que parmi les nombreux qui sont venus, l'un d'eux était Jésus. Luc ne nous dit rien sur la raison pour laquelle Jésus voulait être baptisé, mais dans le récit de Matthieu, Jésus entre en dialogue avec Jean. Jean demande à Jésus : « Je ne dois pas te baptiser parce que tu es le juste. »

En fait, vous n'avez pas besoin de vous repentir. Mais dans le récit de Matthieu, Jésus a répondu à Jean qu'il voulait être baptisé afin que toute la justice de Dieu soit accomplie. Dans le cas de Luc, nous ne sommes pas au courant de l'interaction qui s'est produite entre Jésus et Jean.

Mais on nous dit que Jean a baptisé Jésus. Ce qui s'est passé dans Matthieu se produit également ici. Le baptême de Jésus marquait le début de son ministère et la fin de celui de Jean.

Les cieux s'ouvriraient au baptême. Et Luc nous dira, contrairement aux autres évangiles, que les cieux s'ouvrirent pendant que Jésus priait. C'est peut-être le bon moment pour vous dire que vous devriez observer pendant que vous suivez ces conférences sur Luc.

Luc met l'accent sur l'Esprit, le Saint-Esprit, et sur la prière. Pour lui, les événements majeurs commencent par la prière. Les acteurs ou agents clés de Dieu sont inspirés, dirigés ou habilités par le Saint-Esprit pour accomplir l'œuvre de Dieu.

Luc, l'homme que je vous ai présenté comme l'élite, croit au pouvoir du Saint-Esprit et croit que l'Esprit doit être un agent dans chaque monde. Il croit tellement au pouvoir de la prière qu'il dit qu'il faut chercher la face de Dieu. Comme j'aime le dire, il faut se mettre en rapport avec Dieu.

Personnellement, je constate que dans tous les aspects de mon ministère, lorsque je consacre plus de temps à prier avec celui que j'appelle mon vieil homme, Dieu, les choses commencent à aller un peu mieux. Dans le ministère de Jésus, juste après son baptême, Luc dit qu'il a prié. Et pendant qu'il priait, le Saint-Esprit est venu sur lui.

L'Esprit est venu sous la forme d'une onction, et on nous dit que l'Esprit est venu avec même la forme d'une colombe qui s'est posée sur sa tête. Cela deviendra un symbole visible que, effectivement, cela est arrivé à l'enfant de Dieu qui vient au monde en tant que Messie. Alors imaginez ceci : il y a une manifestation visible de l'onction de Dieu venant sur lui sous la forme du Saint-Esprit et de la colombe.

Et puis il y a aussi une attestation audible qui sort et qui dit : « Celui-ci est mon fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection. C'est le Messie. » Jean a fait des choses spectaculaires, mais son ministère vient juste d'atteindre son apogée.

En cette personne, Jésus, je trouve ma joie. Et je suis prêt à faire quelque chose avec lui dans ce monde. Luc passe immédiatement à l'occasion et commence à parler de la généalogie de Jésus.

J'ai mentionné plus tôt au début de cette conférence que, contrairement à Matthieu, qui fait remonter la généalogie de Jésus à une racine juive de David et Abraham, Luc fait remonter la généalogie de Jésus à Adam, le père de tous les êtres humains, parce que son Évangile est un Évangile universel. Son Évangile dit que Dieu s'adresse au monde entier. Et en tant que non-Juif écrivant à un autre non-Juif, il est logique que ce soit là-dessus qu'il mette l'accent.

Sa généalogie diffère de celle de Matthieu. Si vous regardez la généalogie de Luc, vous verrez qu'il présente sa généalogie dans la direction opposée. Et comme je l'ai mentionné, pour Luc, la généalogie est tracée à partir d'Adam.

Luc, contrairement à Matthieu, donnera certains noms importants que Matthieu n'ajoute pas et certains noms importants pour Matthieu que Luc n'ajoute pas. En termes de généalogie, on pourrait faire d'autres observations, comme celle de Jésus qui commencera son ministère à environ 30 ans, comme Luc le retracera pour nous. Il nous montrera qu'une partie de son intérêt dans tout cela est de retracer l'origine de ce Jésus qui vient d'être baptisé et dont il nous a parlé à David à travers la généalogie de Joseph afin que lorsqu'il commencera son ministère, nous commençons à penser au Messie qui vient dans la tradition et la lignée de David.

L'attestation divine montrera que cet homme sera le fils bien-aimé qui travaillera dans l'obéissance et dans la poursuite de ce que Dieu attend de lui. Luc passera ensuite à la mention de ses 30 ans, puis il nous dira que l'esprit conduira Jésus à être tenté. Et dans la tentation, il parlera de 40 jours.

Alors, permettez-moi d'attirer votre attention sur l'importance des âges de 30 et 40 ans dans le discours narratif. Lorsque vous pensez à 30 et 40 ans, vous pensez peut-être à ceci : 30 ans est l'âge auquel les prêtres et les lévites commencent traditionnellement leur devoir d'accomplir leur ministère envers Dieu.

L'âge de 30 ans est idéal pour que Jésus accomplisse son ministère. Selon la tradition juive, David a commencé à régner à l'âge de 30 ans. C'est à cette époque que Joseph est devenu premier ministre d'Égypte.

C'est l'âge où le rêve que Dieu lui a donné se réalisera. C'est aussi l'âge où, dans la culture juive antique, la plupart des hommes seront considérés comme suffisamment mûrs pour se marier. Oh, mais je sais ce que vous pensez.

Tu as dit, oh, mais tu m'as dit que la femme aura environ 12 ans, et l'homme, tu dis 30 ans. Oui, et oui. Les Juifs et les Romains ont la même tradition selon laquelle les hommes se marient entre 26 et 30 ans.

Pour les juifs en particulier, 30 ans est l'un des moments où ils se sentent suffisamment mûrs pour se marier. Donc, le calcul de l'écart d'âge, si vous le faites déjà, est correct. Oui, l'homme moyen qui se marie pour la première fois à une vierge a probablement environ 17 à 18 ans d'écart.

Cela ne devrait pas vous surprendre si vous êtes aux États-Unis. Après tout, c'est devenu un phénomène mondial. Je ne sais pas à quelle date vous regardez cette vidéo, mais en 2019, le président des États-Unis a en fait un écart de 24 ans avec sa femme actuelle.

Il y a aussi des hommes politiques qui ont entre eux 18, 17 ou 20 ans d'écart d'âge. J'essaie simplement d'attirer votre attention sur le fait que nous ne pensons pas que cela soit trop étrange de la part du monde antique, car il y a tellement de choses que nous faisons aujourd'hui qui nous permettent d'être si moralisateurs et de blâmer le monde antique. Je ne dis pas que Jésus s'est marié avec quelqu'un à 12 ans.

Tout ce que je dis, c'est que Luc nous dit que Jésus commencera son ministère à 30 ans, à l'âge où, dans la tradition juive, les hommes assumeront des responsabilités importantes, et cette responsabilité comprend le fait de pouvoir avoir une femme et une famille. 40 est également une année importante, un nombre important dans la tradition juive. On nous dit ici que Jésus jeûnera pendant 40 jours et 40 nuits dans Luc.

Moïse a également participé à un tel exercice pendant 40 jours, comme nous le lisons dans l'Exode et le Deutéronome. Et nous savons qu'Élie a jeûné pendant 40 jours dans 1 Rois chapitre 19. Donc, lorsque vous pensez à ces traditions dont nous parlons, pensez à une tradition de longue date.

Certains se sont demandé si le chiffre 40 était symbolique ou réel. C'est une question à laquelle il faudra répondre ou à débattre plus tard. Ce que je veux dire ici, c'est que Luc connaît les coutumes, les traditions et les normes des Juifs.

Il essaie de nous situer ou de nous informer que ce n'est pas une simple coïncidence si nous pensons que Jésus a commencé son ministère à 30 ans. Si un prêtre commence son ministère à 30 ans, c'est en fait un bon moment pour que la société

respecte ce qu'il a à donner. Et les gens le voient vraiment comme une personne juste qui est appelée à l'œuvre de Dieu.

Luc va continuer à parler de la tentation de Jésus. Notez maintenant la transition. Il nous dit que lorsqu'il fut baptisé, l'Esprit descendit sur lui.

Et lorsque l'Esprit vint sur lui, il vint sous la forme d'une colombe. Et une voix fit entendre du ciel qu'il s'agissait bien du Fils bien-aimé. Puis Luc continua tout droit à nous donner la généalogie, comme s'il voulait nous embrouiller.

Il ne nous a pas embrouillés. Il essayait simplement de nous dire que la personne dont je vous ai parlé, celle sur laquelle l'Esprit s'est posé avec une confirmation audible qu'il est le Fils de Dieu, est aussi celle qui vient de la racine de David par la lignée de Joseph. Et puis il revient pour continuer au chapitre 4, versets 1 à 13, pour nous parler maintenant de ce qui arrive à celui qui a expérimenté la puissance du Saint-Esprit.

Lisons donc Luc chapitre 4, du verset 1 au verset 13. Jésus, rempli du Saint-Esprit, revint du Jourdain, et il fut conduit par l'Esprit dans le désert, où il fut tenté par le diable pendant quarante jours. Il ne mangea rien pendant ces jours-là.

Lorsqu'ils eurent fini, il eut faim. Le diable lui dit : Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. Jésus lui répondit : Il est écrit : Mon père ne vivra pas de pain seulement.

Et le diable l'enleva, lui montra en un instant tous les royaumes de la terre et lui dit : Je te donnerai tout ce pouvoir et ta gloire ; car elle m'a été donnée, et je la donne à qui je veux. Si donc tu me prosternes, elle sera toute à toi. Jésus lui répondit : Il est écrit : Tu adoreras le Seigneur ton Dieu, et tu le serviras lui seul.

12 Jésus lui répondit: Il est dit: Tu ne tenteras pas le Seigneur ton Dieu. Et, lorsque le diable eut achevé de lui donner toutes les tentations, il se retira de lui jusqu'au moment opportun .

La tentation de Jésus dans Luc révèle beaucoup de choses que j'aurais aimé avoir le temps d'aborder, mais je ne le fais pas. Tout d'abord, il faut noter que Jésus a été conduit par l'Esprit à être tenté dans le désert. J'ai mentionné que Jean était dans le désert, un lieu d'isolement, un lieu de solitude.

Jésus fut conduit par l'Esprit dans le désert, où il serait tenté par lui-même et par le diable. La tentation se produirait dans le récit de Luc pendant les 40 jours où il jeûnerait et prierait. C'est-à-dire que le diable va le tenter à son endroit le plus vulnérable lorsqu'il lui demandera de transformer la pierre en pain, sachant qu'il a jeûné.

La tentation allait se produire au moment où Jésus était le plus affamé et le plus vulnérable. Mais il ne faut pas oublier une chose lorsque l'on étudie la tentation : il ne s'agit pas d'une tentation concernant les vulnérabilités de Jésus à ce moment-là. Il s'agit aussi d'un texte sur son identité, sa loyauté et son engagement envers qui il est en tant que Fils de Dieu.

Quand vous pensez au diable et à sa tentation, avant de vous faire remarquer deux ou trois choses, sachez que dans le cas de Jésus, la tentation est survenue, si vous voulez, au plus haut point de sa spiritualité. C'est après être sorti du baptême qu'il a expérimenté la puissance du Saint-Esprit ; il y a un signe visible et audible qui montre qu'il s'agit du Fils de Dieu. C'est à ce moment-là qu'il sera conduit à la tentation.

Il faut aussi remarquer que lorsqu'il allait être tenté, ce n'était pas le diable qui le conduisait à la tentation, mais c'était l'Esprit qui le conduisait dans le désert pour être tenté. L'Esprit l'exposait à la tentation. L'Esprit l'exposait à la force spirituelle la plus puissante qui gouverne ce monde et contrôle ses affaires.

Et lorsqu'il se présente avec cette force spirituelle, l'Esprit, après avoir exposé Jésus à faire cela, démontrera qu'en effet, Jésus a le pouvoir de triompher de l'être spirituel le plus puissant du monde. Ainsi, lorsqu'il atterrit dans le ministère, il peut soumettre toutes les forces du mal par de simples paroles. Et ses disciples peuvent soumettre ces forces du mal en prononçant le nom de Jésus, qui a démontré son pouvoir sur eux dans cette expérience du désert.

L'autre chose que vous ne devez pas oublier, c'est la tentation de l'identité. Je ne voudrais jamais que vous l'oubliez. Car lorsque la voix est venue du ciel, la voix a dit : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé. »

Le diable entre et dit : « Si tu es le Fils de Dieu, fais ceci. » Si tu es le Fils de Dieu, essaie de semer le doute quant à son identité en tant que Fils de Dieu. Avant de revenir à Luc, je voudrais souligner que la tentation entre Matthieu et Luc a un ordre différent.

Le contenu est à peu près le même, avec quelques légères variations. Les lettres de Matthieu aux Juifs utilisent davantage de citations, mais Luc utilise également des citations des Écritures hébraïques. Luc dit : « Jésus a été amené à être tenté. »

Luc utilise le mot *perazo* en grec pour décrire la situation que Jésus va traverser. Alors, marchez avec moi sur ce chemin sinueux sur la définition du mot être tenté. Ce mot signifie attirer, inciter à un comportement ou à une action inappropriée, séduire, amener Jésus dans un état de compromis.

Le mot signifie également piéger dans le processus d'enquête, poser des questions de telle sorte qu'au moment où vous y répondrez, vous trébucherez et direz des choses que vous n'êtes pas censé dire, prendrez des engagements que vous ne pourrez pas tenir ou direz des choses que quelqu'un vous retiendra plus tard et que vous n'aviez pas l'intention de dire. Le mot être tenté signifie également faire une preuve ou mettre à l'épreuve, que ce soit avec une bonne ou une mauvaise intention. Le mot pourrait également être utilisé pour décrire Dieu mettant les gens à l'épreuve pour prouver qu'ils peuvent tenir bon, comme pour dire un test de caractère.

Le mot est parfois utilisé dans la Bible pour désigner les personnes qui mettent Dieu à l'épreuve. Lorsque Satan ou le diable vient à Jésus pour le tenter, presque toutes ces définitions sont en jeu. Essayer de l'attirer avec de la nourriture, oh, tu as faim, 40 jours et 40 nuits, oh Jésus, comme ce serait bon.

Je veux dire, vous êtes si puissant si vous pouvez regarder certaines de ces pierres ici. Je veux dire, je ne sais pas à quoi ressembleraient les pierres dans le désert, mais oh, ces pierres, je veux dire vous, excusez-moi, vous pouvez les transformer en pain, mais devinez quoi ? Dieu a déjà fait cela dans l'histoire des Juifs. Dans le désert, quand ils ont faim, il leur donne la manne du ciel. Je veux dire cette chose puissante, la nourriture, il suffit de la transformer en pain.

Il dit : « Je sais ce que tu fais. Tu ne peux pas me piéger pour que je dise ou fasse ce que je ne ferai pas. » Et pas à pas, pas à pas, Jésus déjoue tous les complots, les stratagèmes et les stratagèmes du diable. Il a été conduit par l'Esprit dans le désert, et il a prouvé qu'il est vraiment le fils de Dieu.

Quand on regarde ce qui se passe entre le baptême et les récits de la tentation, j'ai ce que j'appelle ici le lien qui est remarquable. L'identité du fils de Dieu en tant que voix du ciel va être mise à l'épreuve lorsqu'il rencontrera le diable. La relation avec Dieu est attestée en tant que fils bien-aimé.

Il sera poussé à voir s'il peut aller à l'encontre de la volonté de Dieu. Dieu, qui valide sa position comme étant celui en qui il a mis toute son affection, va encore être mis à l'épreuve. Et si vous pensez que le diable ne sait pas ce qu'il fait, il jettera le doute sur l'identité de Jésus.

Il voudrait changer sa mission. Il voudrait lui demander de s'installer à un poste de pouvoir. Oh, si vous voulez bien vous incliner, je donnerai tout cela à qui je veux.

Certains ont dit que le diable n'avait pas un tel pouvoir. Non, c'est une erreur. Car si vous regardez la cosmologie spirituelle du christianisme primitif, le monde sans Christ est un monde gouverné et contrôlé par le diable.

Et ce monde qui est gouverné et contrôlé par le diable est en effet un monde où le diable et ses agents contrôlent les affaires du monde sans Christ. Le diable avait donc un certain pouvoir. Et il avait des gens à la tête de hauts lieux.

Il a piégé Jésus pour qu'il cède à son plan contre la volonté de Dieu. Mais voyez-vous, Dieu est le Dieu de ce monde. Aucune puissance ne peut tenir devant Dieu.

Le diable lui-même est soumis à Dieu. Par conséquent, si Jésus avait résisté à toutes ses tentations, il aurait désormais le pouvoir de dominer les forces du mal. De cette façon, quelque part plus tard dans l'église, au nom de Jésus, les esprits des ténèbres sortiront.

Dans le ministère de Jésus, il appellera les démoniaques pour que l'esprit les quitte, et ils les quitteront. Dans le ministère de Jésus, parce qu'il lui a été donné un pouvoir qui est au-dessus de tous les autres pouvoirs, il ramènera les morts à la vie. Il guérira les malades.

Dans la mesure où il apportera de l'espoir à ceux qui sont désespérés et de la force à ceux qui sont fatigués, les complots de la tentation sont évidents. Et comme j'aime le dire, je vous donne trois façons de considérer les complots de la tentation.

En outre, comme mot d'ordre prudent pour votre vie personnelle. Tandis que je vous raconte ou résume ce qui se passe avec la tentation de Jésus, la chose numéro un est la passion.

Il faut comprendre que le diable est pleinement conscient de notre passion. Et il savait que s'il pouvait faire appel à la passion et aux désirs de Jésus, il réussirait. Il l'a fait.

C'est ce qu'il a fait. Il savait que les gens aimaient le prestige. Il a fait appel à la sensibilité de Jésus pour le prestige, l'autorité et la célébrité.

Il dit : Je te le donnerai. Je te le donnerai. Mais voyez-vous, conduit par l'Esprit, Jésus triomphera de cela.

Parce que son ministère est tout à fait à l'opposé de cela, il est humble. Il est né dans une crèche.

Ses parents font preuve d'un profond sens de l'humilité. On nous dit qu'il marchait dans la soumission sous la conduite de ses parents. Son ministère allait être celui d'un humble dirigeant poursuivant les affaires de son père dans notre monde.

Et le diable sait aussi, et il a fait cela pour essayer avec Jésus, que le pouvoir est un endroit où l'on peut faire tomber les gens. Mettant en doute son identité de fils de

Dieu, il lui a fait appel pour lui dire qu'il lui donnerait la capacité miraculeuse de faire des choses extraordinaires à l'avance.

Jésus ne voulait pas croire à ça. Qu'il s'agisse de passion, de désir de nourriture ou de quelque chose de ce genre, ou plutôt d'un désir de se soumettre, pour beaucoup d'entre nous, ce n'est pas le désir de nourriture qui compte. Aujourd'hui, c'est le sexe.

C'est de la cupidité. Mais pour certains d'entre nous, c'est de la nourriture. Mais ce que je veux dire, c'est que la stratégie du diable est restée la même.

Il fait appel à votre passion et à votre sensibilité pour avoir du pouvoir et du prestige et voir si vous allez céder. Vous voyez, Jésus ne cédera pas. Et il nous sert de bon modèle.

Pour conclure cette session, je voudrais aborder un point de réflexion : le ministère de Jean-Baptiste allait prendre de l'ampleur là où allait commencer le ministère de Jésus. Le ministère de Jésus n'a pas commencé de façon très glamour. Le ministère de Jésus a commencé en s'identifiant aux gens ordinaires qui ont reconnu qu'il avait depuis été baptisé et qu'il l'avait été.

Le ministère de Jésus continuera lorsque le Saint-Esprit viendra sur lui, et l'Esprit l'exposera à la tentation. Mais vous voyez, dans cette tentation, il triomphera. Et parce qu'il triomphera, à partir du chapitre 4, verset 14, il va commencer un ministère qui va affirmer à nouveau que sa vie et son ministère sont entièrement axés sur ce que l'Esprit fait, travaille à travers lui et en lui.

Et en cela, il accomplira le mandat que Dieu lui a donné de sauver le monde. Ce mandat, Luc l'écrira plus tard à Théophile dans le livre des Actes pour lui dire qu'il sera toujours en vigueur au moment où il terminera son écriture. Le royaume a progressé.

Oui, de Jérusalem aux régions de Judée, à la Samarie, jusqu'aux extrémités du monde, de la terre. Et vous savez quoi ? Le ministère a progressé si vite, si puissamment que la puissance du Seigneur Jésus-Christ s'empare de la vie d'un jeune homme.

Un jeune homme lisait un livre que quelqu'un lui avait donné, intitulé Le plus grand conquérant. En lisant ce livre et en réfléchissant à ce que Jésus viendra faire dans notre monde, la puissance de l'Évangile s'emparera de la vie de ce jeune homme. Il sera transformé et ne sera plus le même.

Le jeune homme vient d'un village africain. Au fil du temps, il se rendra dans différentes villes, essayant simplement de dire au monde que, effectivement, la

puissance de l'Évangile est réelle. Le jeune homme vous parle maintenant comme un vieil homme au crâne chauve et à l'accent étrange.

Oui, c'est bien moi. Le ministère de Jésus n'a pas commencé de façon glamour. Il a plutôt commencé dans l'obéissance, avec confirmation, attestation et annonce qu'il faisait effectivement ce que Dieu voulait qu'il fasse.

Et il le faisait fidèlement. En triomphant de la tentation, il se rendra dans le monde pour vaincre les œuvres et les gens que le diable a piégés et mis dans des conditions difficiles. J'espère qu'en suivant ces conférences avec nous, vous permettez à Dieu d'œuvrer dans votre vie d'une manière très spéciale.

Et vous dirigez, ou laissez-moi dire, vous vous penchez vers l'œuvre du Saint-Esprit pour venir prendre possession de votre cœur. Pour venir transformer votre vie. Pour venir vous donner un sentiment de véritable repentance comme Jean l'a prêché.

Alors que vous envisagez votre place dans un voyage avec le Seigneur Jésus-Christ ou votre rencontre avec Jésus plus tard dans la vie, je vous encourage à être ouvert. Lorsque Dieu viendra œuvrer dans votre vie, il vous exposera à quelque chose que vous ne saviez pas que vous pourriez faire.

Et il vous révélera plus de choses sur vous-même que vous ne le pensez. Que Dieu vous aide et vous accorde sa grâce. Que Dieu vous bénisse.

Peut-être qu'en suivant ces conférences, vous vous trouvez au milieu d'une tentation majeure. Que Dieu vous accorde la force de la puissance du Saint-Esprit afin que vous puissiez en sortir avec succès. Souvenez-vous que Jésus a affronté le diable au moyen de citations de la Bible.

Il pleurait et s'appuyait sur Dieu dans la prière et le jeûne. Si votre tentation devient forte, continuez simplement à crier vers Dieu. Ne cédez pas.

Restez ferme. Restez fidèle. Nourrissez-vous de la parole de Dieu.

Faites-lui confiance. Faites-lui confiance pour vous sortir de cette situation. Et je prie pour qu'en vous aidant à vous en sortir, vous nous suiviez dans le reste de ce cours, en réalisant que, oui, en effet, Dieu est fidèle.

Il est digne de confiance. Nous pouvons compter sur lui et croire à la grâce salvatrice de son fils, Jésus-Christ. Merci d'avoir écouté et suivi ces conférences avec nous.

Que Dieu vous bénisse et vous donne plus de grâce. Amen. Passons au chapitre 4, verset 13.

Il s'agit du Dr Dan Darko dans son enseignement sur l'Évangile de Luc. Il s'agit de la séance 6, Jean et la préparation de Jésus, Luc 3:1-4:13.